
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 19 NOVEMBRE 2016 

Malgré l’absence de 13 cyclos excusés, c’est en présence d’un public fourni, comme à l’habitude, que s’est déroulée 

cette assemblée générale, ce qui une fois de plus a agréablement surpris les officiels invités, Véronique MARCOT, 

représentante du Conseil Départemental et Gilles NEXON, maire de Dounoux. Par contre, pour Jean-Claude AUGAY, 

nouveau président du CODEP, l’affluence des licenciés à leur AG est une caractéristique des clubs cyclos. 

Bernard MONCHEAU, futur ex-président de la défunte Ligue Lorraine de Cyclotourisme et Philippe FAIVRE, conseiller 

départemental, étaient excusés. 

C’est Jean-Luc GRISVAL qui a présidé cette AG animée par la projection de documents et de photos grâce à Fabrice. 

Comme dans toute communauté, le club a eu son lot d’heurs et de malheurs et cette assemblée ne pouvait pas 

commencer sans l’évocation de Sylvia à laquelle il a été rendu hommage non sous la forme d’une minute de silence, 

mais par le truchement d’un diaporama concocté par Francis. 

Parmi les nouvelles plus joyeuses, citons les mariages de Sébastien MICHEL et de Thierry ANTOINE ainsi que la 

naissance de Raphaël, fils de Vincent. 

 

I ) BILAN DE LA SAISON 2016. 

 

a ) Statistique des licenciés 

Le groupe cyclo Dounoux, fort de 85 membres dont 76 licenciés FFCT et 8 sympathisants (qui ont une licence 

dans un autre club), est en nombre de licenciés le premier club vosgien, talonné par le Vélocio et c’est le club 

qui a le meilleur taux de représentation féminine  avec ses 21 cyclotes.  

L’effectif reste constant malgré la baisse du nombre des licenciés au niveau départemental (moins 32), mais ne 

compte que 4 jeunes de moins de 18 ans, ce qui soulève à nouveau la question de savoir comment attirer et 

fidéliser les jeunes . 

b ) Fonctionnement des sorties. 

VTT le dimanche à 9 heures de novembre à mars. 

Route de mars à octobre, le dimanche (un groupe à 8 heures et un à 9 heures), le samedi à 14.00 heures et le 

mercredi après-midi. 

c ) Randonnées FFCT. 

Il y a eu 59 participations à 9 randonnées organisées par des clubs vosgiens, ce qui vaut au club de passer de la 

dernière à la sixième place du challenge départemental sur onze clubs. 

Un effort a donc été fait au niveau de la représentation dounousienne lors des manifestations organisées par 

d’autres clubs, effort qu’il conviendra de perpétuer afin que, dans un souci de réciprocité, les autres clubs nous 

rendent la pareille.  

d ) 32ième dounousienne le 24 avril. 

A nouveau une Dounousienne par temps défavorable. Il faisait 0 degré au départ de Dounoux à 8 heures. Pas 

très engageant pour monter sur un vélo. Il a même neigé sur le parcours. Autant dire que les quelques 

courageux qui ont opté pour le grand parcours qui comptait pour le brevet du grimpeur ont eu bien du mérite, 

de même que l’ensemble des 71 participants sur les parcours route qui ont escamoté ou écourté les arrêts aux 

stands de ravitaillement pour ne pas prendre froid. 

Le contingent des vététistes était plus fourni avec 206 participants. 

Compte tenu des conditions climatiques, le bilan est satisfaisant, ce qui met du baume au cœur des bénévoles 

qui se sont bien mobilisés. 

Le bilan financier de cette dernière Dounousienne accuse un léger déficit dû à l’achat de matériel pour la 

communication car un gros effort a été fait dans ce domaine et à une gestion pas très optimale des quantités 

pour les ravitaillements, mais cet exercice est toujours aléatoire vu les caprices de la météo. 

e ) Manifestations du club. 

Le 22 janvier : galette des rois 

Le 26 juin : pique-nique avec visite du fort du Bambois 



Le 25 septembre : vide greniers. Beau temps, bonne mobilisation des bénévoles et bénéfice record. Un franc 

succès malgré les 50 exposants potentiels refusés par manque d’emplacements. 

Jean-Luc adresse ses remerciements aux deux chevilles ouvrières, Michel et Fabrice, à la municipalité pour la 

mise à disposition des locaux, aux associations qui ont prêté du matériel et aux donateurs qui ont 

approvisionné le stand du club. 

Lors de l’approbation du bilan, une seule personne dans l’assistance n’a pas donné son adhésion… 

 

II ) RAPPORT FINANCIER 

 

a ) Principales dépenses : 

Frais de réceptions   473,45 

Fourniture, matériel   248,91 

Camion, remorque (maintenance, assurance, contrôle technique)   904,85 

Frais bancaires   311,63 

Pique-nique   240 

Maillots offerts aux nouveaux   192,60 
Dounousienne : déficit dû entre autres à l’investissement promotionnel   122 

 

b ) Principales recettes : 

Licences   172 

Vide-greniers  3014,21 

Subventions : (Mairie 160, Ligue lorraine de Cyclotourisme 655)   815 

Intérêts bancaires   110,90 
 

Le bénéfice de l’exercice 2016 s’élève à 1618 € 

Le club dispose d’une réserve de trésorerie de 17892,45 € dont 9031 € sur un livret d’épargne et 4737 sur un 

compte courant. A cela s’ajoute un stock de vêtements d’une valeur de 1100 € et de minimes parts sociales. A 

noter que le club a fait une avance de trésorerie de 3000 € pour l’organisation de la semaine fédérale 2018, 

somme qui sera remboursée au début de la même année. 

c ) Cotisations 2017 : 

Elle n’augmente pas pour la deuxième année consécutive et reste à 46 euros.  

Elle est de 18 euros pour les sympathisants et de 31 euros pour les moins de 25 ans. Quant aux moins de 18 

ans, ils bénéficient de la gratuité de la licence. 

Jean-Marie DUGUET, vérificateur aux comptes, atteste de la très bonne tenue de la comptabilité du club et 

propose de l’approuver. Il félicite Francis pour la qualité de sa gestion et le remercie pour la bonne 

présentation des pièces justificatives, ce qui lui a amplement facilité la tâche. 

Le rapport financier n’ayant suscité aucune question a été approuvé à l’unanimité. 

 

III ) ELECTION DU TIERS RENOUVELABLE. 

 

Patricia GEHIN, Corinne PIERREL, Martine LEYVAL, Fabrice RAIMOND et Thierry ANTOINE sont reconduits pour un 

nouveau mandat. 

Nathalie KOBES qui a émis le souhait de se retirer du comité est remplacée par Pascale VOUTCHKEVITCH. 

 

IV ) INTERVENTIONS. 

 

a ) Jean-Luc GRISVAL, président du club. 

Il souligne que l’année 2016 a été dense en sorties et manifestations diverses pour lesquelles motivation et 

mobilisation des bénévoles ont été un gage de succès. Mais il ne faut pas se reposer sur ses lauriers et la 

mobilisation devra encore être accrue en 2017 et surtout en 2018 dans la perspective de la semaine fédérale 

dans le cadre de laquelle le club de Dounoux aura à sa charge les points d’accueil de Xertigny et de Bains-les 



Bains le 5 août 2018 qui tombe un dimanche, ce qui devrait permettre au plus grand nombre de se rendre 

disponible. Et il en faudra du monde ! Ce ne sont pas moins de 120 personnes qui seront indispensables pour 

préparer les deux points d’accueil, aiguiller les cyclos, aider au stockage des vélos, au ravitaillement, à 

l’animation… 

Le club devra s’appuyer sur les municipalités et les associations locales mais il est important que chacun ait cet 

objectif en ligne de mire et commence par remplir rapidement une fiche de candidature à demander à Jean-

Luc. 

b ) Gilles NEXON, maire de Dounoux. 

Il salue cette agréable assemblée, bien fournie, vivante, bien animée dont il apprécie la convivialité. 

En tant que maire, il souligne la densité des événements proposés par le club dont il n’est pas peu fier car il 

contribue à la renommée de Dounoux  et se dit rassuré par la bonne santé de la trésorerie grâce au « pot  

insolent » dont joui le vide-greniers depuis quelques années sur le plan météorologique. 

Il réitère ses félicitations et assure le club du soutien de la commune. 

c ) Véronique  MARCOT, conseillère départementale. 

Cette AG lui donne l’impression que tout semble globalement positif dans un club où les activités sont menées 

de façon quasi professionnelle et dont les structures paraissent solides. 

Elle met en valeur le travail de tous les bénévoles et souligne l’importance du vide-greniers pour les finances 

du club. 

Elle se réjouit de la remontée du club dans le challenge départemental, ce qui traduit sa volonté de participer 

chez les autres. 

En tant que maire, elle fera en sorte que les associations de sa commune collaborent à la réussite de la journée 

étape à Xertigny en 2018 et comme conseillère départementale, elle rappelle la volonté du Conseil 

Départemental  de  renforcer l’attractivité touristique des Vosges en promouvant les déplacements à 

bicyclette, quel qu’en soit le type. 

c ) Jean-Claude AUGAY. 

Le président du Vélocio porte désormais 3 casquettes puisqu’il est aussi le président du comité organisateur 

de la semaine fédérale 2018 (COSFIC) et qu’il est devenu récemment le président du CODEP. 

Il remercie le club tout d’abord d’avoir avancé la Dounousienne 2017 d’une semaine afin de ne pas 

concurrencer la randonnée VTT qu’organise son club le 1ier mai et ensuite d’avoir prêté 3000 euros à la 

structure organisatrice de la semaine fédérale. 

Initiateur de la semaine fédérale dans les Vosges, il est parti du principe que pour rajeunir les effectifs des 

clubs, il fallait soit ouvrir des écoles de cyclisme, soit créer un grand événement qui donnerait une autre image 

des cyclos, en l’occurrence, celle de gens qui savent prendre des initiatives et organiser en pratiquant 

l’ouverture obligatoire vers les autres clubs et les municipalités, ce qui aura pour corollaire un effet 

dynamisant pour toute la famille cyclotouristique vosgienne. 

La semaine fédérale qui pour lui est un spectacle pour les locaux et une leçon de géographie qui s’affiche sur 

les maillots des participants est tout d’abord l’affaire des cyclos et il incite les membres de notre club à faire 

acte de candidature comme bénévoles, mais seuls, ils ne pourront pas tout faire et il leur appartient de 

solliciter d’autres associations. 

Une réunion des bénévoles déjà inscrits aura lieu le 4 mars 2017. 

Par ailleurs, le problème du logement n’est pas une mince affaire et des réservations sont déjà faites dans des 

hôtels et chambres d’hôtes autour d’Epinal. Ce qui est recherché, c’est le logement chez l’habitant et ceux qui 

pourraient mettre une ou plusieurs chambres à disposition moyennant rétribution sont les bienvenus. 

Jean-Claude AUGAY s’est ensuite lancé dans une longue explication technique sur l’avancement des travaux 

effectués, sur ceux à venir, sur les réunions passées et futures… 

Ce qu’il faut retenir, c’est que les tracés des circuits qui ont été élaborés en fonction des points d’accueil sont 

pratiquement terminés et que les collectivités locales qui ont bien compris l’impact de l’événement pour les 

Vosges apportent leur soutien logistique ou financier, notamment le Conseil Départemental qui versera 40 000 

euros. 

 



V ) COMPTE RENDU DES SORTIES 2016. 

 

Les sorties du samedi après-midi ont été organisées et animées par Jean-Luc. Il en est de même pour celles du 

mercredi après-midi sous la houlette de Jean-Marie. 

Il est regretté que les groupes du dimanche soient parfois maigrelets et dépourvus d’animateur(s), ce qui est un 

handicap pour ceux qui ne sont pas familiarisés avec les petites routes de la Vôge.  

Jean Luc rappelle que ceux qui préparent les parcours ne sont pas nécessairement les animateurs de ces derniers. 

Aux adhérents de se responsabiliser en repérant les parcours sur une carte et en se munissant de leur descriptif.  

* Francis a résumé la sortie du Morvan en mai par un laconique : « Froid mais chaude ambiance ». 

* En juin, l’Ardéchoise n’a réuni que 5 participants dont 4 ont rallié Saint Félicien sous la pluie. 

* 700 km et 12 000 mètres de dénivelé pour le périple autour du Cantal en juillet. Avec le beau temps, tout 

s’est bien passé pour les 27 participants.  

* 7ième séjour en Italie en octobre. Gîte extraordinaire, beau temps, tout était parfait pour les 8 participants 

malgré les journées plus courtes. 

* 2 automnales, l’une le 9 octobre qui a permis à Jean-Luc de mener les 16 partcipants vers Bains-les-Bains 

puis la Haute-saône, l’autre, les 12 et 13 novembre, organisée par Philippe qui a trouvé la bonne fenêtre 

météo pour que tout se passe bien. 

 

VI ) PERSPECTIVES 2017. 

 

a ) Les projets vélo. 

En avril, le Maroc, projet présenté par Karim et Alain. Les dates initiales pourraient être légèrement décalées. 

Elles pourraient passer du 13 au 27 avril à la place du 9 au 23. Tous les repérages sont faits. Il reste encore une 

ou deux places disponibles. Le coût devrait osciller entre 800 et 900 euros selon le prix de l’avion. 

Du 25 au 28 mai : le Maconnais, à l’initiative de Jean-Luc, circuit en 4 étapes au sud de la Bourgogne. 20 à 25 

places maxi disponibles, environ 130 euros pour les 4 jours hors frais de déplacement. 

Parcours visible sur openrunner. 

Du 14 au 17 juin, l’Ardéchoise avec une portion de parcours inédite et une représentation dounousienne qui 

sera au moins le double de celle de l’an dernier. Jean-luc prévoit d’envoyer les inscriptions début décembre 

afin d’avoir des hébergements corrects. 

Du 30 juillet  au 6 août, Semaine Fédérale à Mortagne dans le Perche. Apparemment il va être difficile de 

trouver des hébergements dans cette petite ville. 

Du 19 au 27 août, descente vers le Ventoux en 7 étapes de 80 à 140 km, avec camion suiveur. 20 places ; 

coût : environ 600 euros. 

En octobre et novembre devraient avoir lieu les habituelles automnales. 

 

Tous ces projets sont consultables sur le site remis à jour par Gilles. 

 

b ) Manifestations du club. 

20 janvier : galette. 

23 avril : la Dounousienne. 

25 juin : pique-nique. 

24 septembre : vide-greniers 

18 novembre : assemblée générale. 


